

Kleine Anfrage

**der Abgeordneten Eva-Maria Bulling-Schröter, Dr. Ruth Fuchs, Kersten Naumann
und der Fraktion der PDS**

Listeriose-Erreger in landwirtschaftlichen Produkten

Meldungen über Listeriose-Erkrankungen nahmen in europäischen Ländern stark zu. Einige Fälle, in denen sich Menschen mit dem Bakterium „*Listeria monocytogenes*“ aus Lebensmitteln angesteckt hatten, endeten sogar tödlich.

Wir fragen die Bundesregierung:

1. Wie viele Fälle von bekannt gewordenen Listeriose-Belastungen bei Lebensmitteln gab es in der Bundesrepublik Deutschland seit 1990 (bitte aufschlüsseln nach folgenden Produktgruppen, in denen sich die Krankheitserreger befanden):
 - Milch und Käse
 - Wurst und Fleisch
 - Rohmilchprodukte
 - Rohwurstprodukte
 - andere?
2. Wie viele Listeriose-Erkrankungen sind in der Bundesrepublik Deutschland seit 1990 bekannt geworden (bitte analog der Aufschlüsselung in Frage 1 beantworten)?
3. Wie viele Todesfälle sind
 - in Deutschland
 - in anderen Ländern der EUseit 1990 zu beklagen?
4. Was gedenkt die Bundesregierung zur Eindämmung von Listeriose-Erkrankungen zu tun?

Berlin, den 5. Juli 2000

**Eva-Maria Bulling-Schröter
Dr. Ruth Fuchs
Kersten Naumann
Gregor Gysi und Fraktion**

